

Economía

Banco Europeo busca respaldar transición energética del país

En cumbre mundial de banca de desarrollo, el presidente de una de las mayores entidades hizo sus planteamientos.

Colombia es el primer país de las Américas que alberga, desde el lunes hasta hoy, la Cumbre Mundial de Bancos de Desarrollo (Fics 2023), que llega a su cuarta edición. El encuentro busca fortalecer la colaboración de la red mundial de bancos públicos de desarrollo, para fomentar las finanzas sostenibles, promover el desarrollo sostenible y alinear los flujos financieros para los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

EL TIEMPO conversó con Werner Hoyer, presidente del Banco Europeo de Inversiones (BEI), una de las organizaciones multilaterales más grandes del mundo, que participa en la cumbre.

¿Qué llevó al BEI a tener una oficina en Colombia?

El BEI es el brazo inversor de la Unión Europea (UE) y también fuera de esta, desde hace más de 60 años. La filosofía de BEI Global, nuestra rama especializada en la financiación del desarrollo, es dar más visibilidad y atención a esta labor. Parte de la estrategia consiste en aumentar nuestra presencia en todo el mundo, y hemos empezado por Colombia para América Latina.

¿Cuánto tiempo les tomó hacer realidad esta iniciativa?

Abrimos la oficina en 2017 y establecimos una excelente cooperación con el Gobierno colombiano. En 2022, invertimos la cifra récord de 1.600 millones de euros en la región y el 75 por ciento de estos recursos se destinaron a inversiones en acción por el clima.

¿Cuál es el propósito de esta estrategia?

Esperamos aumentar aún más nuestro impacto en el desarrollo. Fuimos el primer banco multilateral de desarrollo en dejar de financiar combustibles fósiles y alinear todas nuestras actividades con el Acuerdo de París. Un aspecto importante aquí es que las necesidades de inversión son enormes, por lo que necesitamos atraer y movilizar el capital privado, para que pueda tener un impacto en el desarrollo.

¿Cómo ve el plan de transición energética de Colombia, cree que es factible hacerlo en el plazo previsto?

Europa puede aprender mucho de lo que está ocurriendo en América Latina: ustedes tienen uno de los balances energéticos más limpios del mundo, con casi la mitad de la electricidad procedente de fuentes verdes, gracias a un gigantesco potencial

de renovables y a inversiones que están aprovechando este potencial. Una cosa que creo que Europa y Colombia tienen en común es ver la transición energética y la acción por el clima como la gran oportunidad de desarrollo.

Estamos dispuestos a apoyar a Colombia en este empeño: durante la COP27 firmamos con el Ministerio de Minas y Energía un compromiso para apoyar a Colombia en su transición energética. Colombia tiene un enorme potencial de energías renovables, desde la eólica marina hasta el hidrógeno verde. Estos son los proyectos en los que el BEI tiene un amplio know-how y puede contribuir a hacer realidad.

¿Cómo se lleva a cabo este proceso en los países de la Comunidad Europea?

Es un trabajo en curso, que se aceleró con la guerra de Rusia contra Ucrania. En el BEI llevamos décadas financiando proyectos de energías renovables, como la eólica marina, incluso cuando el argumento comercial no estaba tan claro. Una de las grandes cuestiones que nos aguardan es cómo garantizar que nuestra base industrial sea a la vez dinámica y neutra. Esto requiere grandes cantidades de hidrógeno verde, mejores interconexiones y un salto cuántico en el almacenamiento de energía. La cooperación con América



Werner Hoyer, presidente del Banco Europeo de Inversiones (BEI). FOTO: BEI

climática muy ambiciosa con el objetivo de movilizar 1 billón de euros de inversión en acción climática para finales de la década.

En Colombia nos centramos en la adaptación al cambio climático y la mitigación de sus efectos, en las infraestructuras (agua, educación, transporte) y en el desarrollo del sector privado.

¿Ese apoyo se presta de forma directa o a través de otras organizaciones multilaterales de la región?

Nunca trabajamos aisladamente. Coinvertimos sistemáticamente con otros. Permítanme decir que me siento muy feliz de trabajar con grandes socios como la CAF, el BID, Fonplata, el BDC, el BCIE y muchos bancos nacionales de fomento y desarrollo.

Usted se reunirá con el presidente Petro. ¿Cuál es el objetivo?

Es reafirmar el compromiso del BEI firmado durante la COP27 y revisar posibles áreas de colaboración para apoyar la transición energética de Colombia. Además, compartiré con el presidente Petro la importante cartera de proyectos de infraestructura en los que estamos trabajando actualmente, y estaré muy interesado en escuchar los últimos logros del Gobierno en su justa transición energética.

Latina puede ser una gran parte de la solución. Y el BEI puede ser un puente de inversión entre las dos regiones.

¿Cómo puede el BEI apoyar al país y a otras naciones de la región en iniciativas similares de lucha contra el cambio climático?

No podemos hablar del cambio climático solo con visiones catastrofistas, es también una gran oportunidad de inversión. Por eso tenemos una agenda



INVITACIÓN A PRESENTAR OFERTAS MERCANTILES PARA EL SUMINISTRO DE ENERGÍA Y POTENCIA INVITACIÓN PÚBLICA GM-23-003

ENEL COLOMBIA S.A ESP está interesada en recibir ofertas mercantiles de suministro de energía y potencia eléctrica para atender la demanda del Alumbrado Público del Distrito en el período comprendido entre el 1 de noviembre de 2023 y el 31 de diciembre de 2037. Podrán participar en esta invitación como oferentes, en igualdad de condiciones, todos los agentes generadores y comercializadores actuales y demás agentes interesados en desarrollar nuevos proyectos de generación que se encuentren inscritos y a paz y salvo ante el ASIC.

CRONOGRAMA

CONSULTA DE LAS INSTRUCCIONES DE PARTICIPACIÓN	Desde el día 8 de septiembre de 2023, en la página web de Enel Colombia estarán publicados los términos de la convocatoria y en periódico de amplia circulación nacional.
PRESENTACIÓN DE CONSULTAS POR PARTE DE LOS INTERESADOS	Hasta el día 14 de septiembre de 2023. Las consultas deben enviarse por correo electrónico a comprasdeenergia@enel.com con copia a cristian.restrepo@enel.com y jaime.cortes@enel.com .
ACLARACIONES A LAS CONSULTAS DE LOS INTERESADOS	Hasta el día 18 de septiembre de 2023
RECEPCIÓN DE OFERTAS Y REQUISITOS HABILITANTES	El día 28 de septiembre de 2023 a las 9:00 a.m. de manera virtual, se estará compartiendo el enlace de la reunión en la página web de Enel Colombia.

Las ofertas mercantiles deberán ser presentadas de manera virtual a los correos relacionados en el cronograma de la convocatoria.

La presente Invitación a ofrecer y los documentos que se produzcan en desarrollo de la misma por ENEL COLOMBIA S.A. ESP, no implican la aceptación por parte de ella, ni crean la obligación de aceptar las ofertas que presenten o cualquier otra obligación.